

Ⅲ 自由回答

問39 三島市のまちづくりについてご意見・ご要望がありましたら、ご自由にお書きください。

まちづくり・行政	道路・交通	教育・文化・スポーツ	健康・医療・福祉	防災・防犯・治安	
137件	68件	23件	13件	16件	
観光・経済・産業	自然・緑地・公園	環境・衛生	広報・広聴	その他	合計
21件	32件	44件	9件	23件	386件

自由回答欄にお寄せいただいたご意見・ご要望を紹介します。

意見が多岐の分野にわたっているものについては、主な分野に掲載をしています。

1 まちづくり・行政

- ・ 子どもを持つ親としては、子育てしやすい街になったらよいと思います。(女性/30代/旧市内)
- ・ 花のある「まちづくり」はとてもよいと思います。四季を感じ、コミュニティが潤う感じがします。駅周辺から大社にかけて、若者が集えるようなカフェが複数できると、雰囲気もよく活気が出ると思います。コロッケ以外にもスイーツなどで、オリジナリティのあるものができるとうよいですね。(女性/50代/中郷)
- ・ 「せせらぎと緑や花を活かしたまちづくり」「生きがいくづくり」等、一市民として家族ともども積極的に参加していきたいと感じております。(男性/70代以上/旧市内)
- ・ 駅周辺に高層マンションや学校をつくっても、人口増加(労働人口)は望めない。雇用創出できる施設をもっとつくるべき。(男性/40代/旧市内)
- ・ 役所の建物を三島らしく、入りやすくしてください。(男性/70代以上/錦田)
- ・ 町中の花のプランターなど景観ばかりを整備するのではなく、バリアフリーや子どもの通学路にガードレールをつけるなど、もっと実生活に役立つ整備をお願いします。(女性/30代/旧市内)
- ・ 新幹線の駅があるのに駅ビルや周辺に買い物施設やカフェなどがなさすぎる。ひかり(新幹線)が少ない。(男性/30代/中郷)
- ・ 三島市のイベント、お祭り等に、中学生・高校生がもっと出席して、盛り上げてほしい。(女性/60代/中郷)
- ・ シャッターを閉めた商店が目立ちます。(男性/60代/旧市内)
- ・ 三島市の大社等、歴史を大事にし、若者の住みやすい街になってほしい。(女性/60代/錦田)
- ・ 三島市の特徴として、①住みよい町②交通アクセスが良い③温暖な気候④津波など自然災害を受けにくいなどいくつかの利点がある。この地理的特性をさらに伸ばし、どのように生かしていくのかビジョンの作成が急がれる。さらに箱もの、道路など多方面にわたる投資をし、さらに社会基盤の充実を期待する。(男性/70代以上/錦田)
- ・ 三島駅北口はとても良くなったと思います。(女性/70代以上/旧市内)
- ・ 市民の為になるまちづくりをよろしく。(男性/70代以上/北上)
- ・ 南口(三島駅)から北口へ通り抜けることができたなら観光客の方に聞かれるたびに思います。

空き家が多くなったように思いますが、対応はどのようになっているのでしょうか。隣組でも2軒の空き家がありますが、木の枝、草がのびて、不用心でとても心配です。(女性/60代/北上)

- ・ 市民ががんばっていて、とてもよいと思う。(男性/30代/旧市内)
- ・ 市民税を安くしてほしい(ムダなお金を使わないように)。(男性/60代/北上)
- ・ まちなかと、少し離れた地区の温度差を感じます。(女性/50代/北上)
- ・ 駅南口開発で高層ビルが建つと聞いたが、富士山の見える街として、高いビルの建設はやめてほしいし、これからのために規制してほしい。道路が狭いし舗道がない。なかなか進んでいない。(女性/60代/北上)
- ・ 高額納税者から税金をたくさん取るだけでなく、市から特産品を送る等のこともあって良いのでは。(女性/50代/北上)
- ・ 三島駅、本町、広小路付近に力が入れられすぎ。遠くなるほど感じられなくなる。(女性/50代/中郷)
- ・ 優良企業を多く誘致して、優秀な人材が三島に残る、または入ってくるようになると良いと思います。(男性/不明/北上)
- ・ 歩道の花はきれいですが、多額の予算が使われていることに疑問。毎日のように作業の方を見ますが、そのたびに、他に使い道はないのか、と思う。三島の子育て支援センター(本町タワー)は駐車料金がかかるので、他の広い所を利用しています。(女性/20代/錦田)
- ・ 街の中心部は不必要だと思えるくらい整備されているが、それ以外の地区を市長はどう思っているのかと思うくらいです。市中全体を見てほしい。両目を開いて。(女性/70代以上/中郷)
- ・ 市役所の職員さんが親切で良いと思うので、これからも市役所へ行った時そのように対応を続けてほしい。(女性/60代/北上)
- ・ 同じ税金を納めているのに、都市部の整備はよく見えるが、田舎の河川、道路、照明、安全面での投資(道路の舗装等)に格差を感じる。(男性/70代以上/錦田)
- ・ 街中に花を活けることは雰囲気明るくなりそれ自体良いと思いますが、それだけのコストに見合った成果はあるのか、市民活動への補助についても、一部の人(関係者)だけの益ではなく市民の益になっているのか等、支出に対して検証を怠らないでいただきたい。(女性/30代/旧市内)
- ・ 静岡県に住んで10年、三島に来て3年になります。住んで驚いているのは、猫に対する市民の冷たさです。この調査は人間のことばかりで、弱い生き物への優しさが全くないことにびっくりしました。三島には保健所や愛護センターがないので、市民も全く関心がないようですが、殺処分が少ないから良しではなくて、小さな命も救うという気持ちで考えていただきたいです。ぜひ、優しい人作りの教育を。よろしくお願い致します。(女性/40代/旧市内)
- ・ 明るい活気のあるまちづくりを目指してほしい。集客を中心に。(男性/60代/北上)
- ・ 昔の宿場町の再現、歩きたくなる町(不明/70代以上/錦田)
- ・ 市の職員の上司はよく市民の現場を見ること。イベントも町の中、中心でなく、郊外のことを考えて開催を。(女性/70代以上/中郷)
- ・ ガーデンシティ三島について。年間予算33億と広報で見たような気がします。もう少し予算を減らして(多いのではないかと思いました)。公立幼稚園に子どもを通わせていますが、駐車場も全くなく、多少の雨ならば自転車でいきますが、大雨の時はやはり駐車場がないと困りま

す。ちなみに11園中、駐車場が全くないのは3園だけです。なんとかしていただきたいです。

(女性/40代/中郷)

- ・ 市役所の窓口の方々が、わかりやすく丁寧に対応してくださることは、安心できるとともに、嬉しいです。利用しやすくて感謝しています。(女性/40代/不明)
- ・ 生活保護の人に冬場、燃料費が支払われていること。また70歳以上の人にバス代として支払われているが、本人ではなく他人がもらって使用している人が多い。バスで本人自身か確認できる方がよいと思います。空いている市営住宅が長い間入居していないと聞いたことがあるが、どうしてでしょうか。(女性/60代/中郷)
- ・ 商店街に人が来ることが大事と思う。(男性/70代以上/旧市内)
- ・ 中心商店街の活性化、三島駅南口の早期発展(東街区再開発)、観光資源、楽寿園等の湧水復活を望む。遊歩道の整備、山中城(桜植樹)と三島スカイウォークの連携で観光客を誘致する。
(女性/70代以上/中郷)
- ・ 社会福祉が充実している市になることを、一番期待します。(男性/60代/旧市内)
- ・ 三島駅南口と北口の連絡通路を作ってほしい。郊外に住んでいる人のために、無料の駐車場を、町のはずれで良いので作ってほしい。街中以外は山が多く、車を利用している人が多いため。
(女性/60代/北上)
- ・ 市街化調整区域内でも周囲の宅地化の現状を考えて、線引きの際、市街化を考えてはどうでしょう(市・町の境界で町では住宅地で市側は調整区域の場所)。(男性/60代/中郷)
- ・ 市長は三島市のために良くがんばっていると思う。今後も三島の発展のため尽力をお願いします。(男性/70代以上/錦田)
- ・ 駅から~大社~フルーツパーク~大吊橋に1日2回くらい、かわいいトロッコバスを無料で出し、ウェルカムを前面に出し活性化したほうが、町が華やかになると思います。(男性/70代以上/北上)
- ・ 市県民税、水道料金等が高すぎる。もう少し低所得者の現状を知ってほしい。(女性/60代/旧市内)
- ・ 必要書類の発送(特に年金など)がもう少し早くなったらよいなと思います。病院の都合や書類の都合を考えると間に合わなくなることが(なりそうなことが)あります。(女性/30代/旧市内)
- ・ 私は80歳を過ぎていたので、もう少し高齢者にやさしい政治をお願いします。高齢者も若い人たちも仲良くできる生活を願うばかりです。お願いします。(女性/70代以上/旧市内)
- ・ そろそろプラスチックごみをリサイクルに回したらどうでしょうか。近くの市町村のように、3人目保育料無料にしてほしいです。市役所の職員さんがどなたも優しく、素晴らしいと思います。(女性/30代/北上)
- ・ 町内会への市の要請が多すぎる。(男性/50代/錦田)
- ・ バスの運行についてももう少し、1時間に2本以上あると、車の使用回数が減ります。高齢になると車の使用回数を少なくしたいので、お願いしたい。(女性/70代以上/錦田)
- ・ 図書館が少ない(移動図書館は仕事なので利用できない)。できれば返却を図書館まで行かなくてもできるように、いくつかポストをつくってほしい。あと、駅の北口と南口への近道がなくてすごく不便。北口と南口で街が断絶しているように思う。(女性/40代/錦田)
- ・ 子育てしやすい環境を重点としたまちづくりを目指し、若い人がどんどん増えて活気ある街に

将来発展していくことが望ましいと思う。(男性/70代以上/錦田)

- ・ 年金生活者ですが、今、生活はやっていけているが、何か余分なことがあったら、貯蓄を出して生活をしている。私事ですが主人の年金が140万円近く引き下げられ憤慨している。(不明/不明/不明)
- ・ 市議会の給料が高すぎる。現行よりマイナス5~10でよいのでは。店舗のお客が歩道を占有しているので、歩行者が車道を歩いている。南町にはこれ以上、高層マンションはいらない(ビル風の問題、東電三島支社の跡地)。新しく来られた人たちのゴミの出し方に問題がある。分別されていない。(男性/50代/旧市内)
- ・ だいぶ、緑と花と水のまちづくりは定着しつつあるように思える。まちの人々にも、もっとおもてなしの心をもって。「みしま」をアピールできるとよいと思う。(女性/40代/旧市内)
- ・ 三島駅北口の混み方がひどい時がある。信号が短くて、車が渋滞しやすい。駅前に飲食店が少ない。南口北口の通り抜けを早くしてほしい。夜中の放送は迷惑です(火事その他)。(女性/40代/旧市内)
- ・ 街中心ばかりでなくて、枝先まですべて充実していただいて、満足楽しい生活を送らせてください。(女性/70代以上/中郷)
- ・ 国道1号線より南側は何も変化を感じません。何かまちづくりをしているのでしょうか。(男性/40代/中郷)
- ・ これから老人が増えていくので、市営団地に3部屋に一人で住んでいる人がいるけど、1部屋でよいので、そういう住宅を増やしてほしい。(女性/60代/錦田)
- ・ 歴史ある市であり、先人に負けないように美しい市を保ち続けたい。(男性/70代以上/錦田)
- ・ 他から引っ越してくる方が増える街にしてほしい。工場や大型店舗は景観を損ねるので要らないと思う。お出かけやお取り寄せできる時代ですから。(男性/60代/中郷)
- ・ ガーデンシティ三島は、徐々に広がっているが、長伏公園はさみしすぎます。最近、水道水が塩素くさく感じる。三島市の中心部は盛り上がっているように感じるが、郊外部は行き届いてなく感じる。(男性/40代/中郷)
- ・ JR三島駅南北をつなげてもらいたい。駅周辺に大手の商業施設があると便利(以前よりは増えましたが、スーパー、デパート等)。(女性/60代/北上)
- ・ 北と南の通行をどうにかできないか。駅ビルの件はどうなったのでしょうか。電車とバスの連絡が取れていない。温暖化に向け、花よりも緑が必要。水のまちの絵はがきがあれば手軽に買って、知人にあげられる。PRのためにもぜひ実現を。(女性/70代以上/旧市内)
- ・ 子どもが安全に遊べる広い公園(遊具、水遊び、芝、砂場。)がほしいですね。三島駅の開発が遅れています。北と南の行き来も困難。ショッピングもさみしいばかり。駅ビルがあれば良いと思います。(女性/50代/旧市内)
- ・ 三島夏祭りだけではなく、静岡市が行っている「大道芸フェスティバル」のような、市外からも人を呼べるイベントがあると、三島の良さをもっともっとPRできると思います。(女性/60代/錦田)
- ・ 商店が一斉に休業している所がある。活気不足。自治会に入らない(協力しない)家がある(高齢その他事情のある場合は除く)。不平等感あり。(男性/60代/北上)
- ・ 障がい者をもっといたわってほしい。障がい者駐車場をもっと増やしてほしい。(男性/60代/北上)

- ・市の中心部は非常によく整備されていると思います（大社通り、市役所通り、源兵川周辺）。これからは郊外や中心部を外した地域の整備をよろしくお願い致します。（男性／60代／中郷）
- ・東京から3～4年ほど前に三島へ移住しました。夫婦で新幹線通勤をしておりましたが、私（妻）は最近市内へ転職をしました。コミュニティに温かみがあり、非常に住みやすい街と感じております。三島へ来て本当によかったと感じており、大好きです。市の方は驚かれるかもしれませんが、数多くの人々が今でも東京から「放射能汚染」を逃れるため、三島へ家族で移住されています（私の知る限り20組を超える家族が流れてきています）。多くはお子様がおり、東京で育児は困難と感じたものの、ご主人が東京で勤める必要があり、「家族一緒に住み、汚染の少ない場所で育児を行うため」に三島を選んでいきます。カミングアウトされずに暮らしている方を含めると、もっといらっしゃるかもしれません。市では現在、移住を促進されているとのことですが、二つ改善いただきたい点があります。一つ目は、給食の食材に関東、東北の食材を混ぜないようにすることです。市の測定の検出限界値は高く、意味がありません（兵庫の宝塚市は、国の基準ではなく自治体で1ベクトル以下などで行っています。宝塚へは多くの都民が流れています）。ただ低い値で測定を行うにはお金もかかりますので、東北、関東の食材、太平洋の海鮮は避けるほうが安く実現できます。また、お弁当という選択肢を許可する方法もあると思います。二つ目は、学童保育の時間が18時まででは早すぎますので、もう少し充実させていただけるとありがたいです。共働きの世帯を多く呼び込めるとと思います。お花を定期的に植え替えたり、タニタ等に貴重な財源を使うよりは、学童、保育、放射能対策等の充実、歩道（自転車道）の整備などに使っていただけたらと思います。放射能対策は、浜岡の対策にもつながります。広報では地震や富士山の話は掲載されていますが、浜岡への対策はされていますでしょうか（例：ヨウ素剤）。福井県の原因に滋賀県が意見を述べたり、青森の六か所村に対し函館市長が反対の意を表明したり、松本市も独自の施策をしています。風下の三島がノーコメントでいるより、市長が明確な意思を表明されれば、見ている人は必ず見ており、市として信頼され、移住者も増えるのではないのでしょうか。また、由緒あるお寺や、江戸時代から営業されている商店もありますので、そういった情報をまとめ、寺巡りや昔を感じられる街歩きを提案されたら（鎌倉のような味わいがある）よいのではと思います。（女性／40代／旧市内）
- ・よく山田川自然の里のイベントに参加させてもらっています。親子ともとても楽しんでます。他にも市のイベントに参加することがありますが、小さなイベントでも市長がご挨拶に来るので、応援したくなります。（女性／40代／北上）
- ・必ずしもすべてうまくいなくても、様々な施策を考えていらっしゃる様子はいかがえます。概ね満足していますが、駅周辺はもっと改善の余地があると思います。若い人たちが県外の大学に行っても、また就職でUターンしたいと思えるよう、企業誘致や商業施設の充実が図られるとよいと思います。（女性／40代／北上）
- ・ここ数年の三島市の発展を感じて嬉しく思っております。多くの市民がまちづくりに参加している実感があります。更なる発展を期待しております。（女性／30代／錦田）
- ・高齢者向けではなく、これからの世代向け（若者世代、子育て世代）に手厚く対策をしていただきたい。（女性／30代／旧市内）
- ・幼稚園、保育園の改修、建て替え。大吊り橋を渡った後に、下（沢のあたり）まで行けるような遊歩道や、子どもたちが遊べるような場所があるとよいのでは。せっかく渡っても展望台みたいな場所しかなくて、つまらない。年末年始やGWなどのまとまった休みの時のヨーカドー、

郵便局、大社あたりの渋滞の改善。(女性/40代/不明)

- ・ 高齢者は毎日が日曜日。生涯学習に参加したくても、バス券 3,000 円では不足。病院に行くにも困る。働いた分還元してくれなくては。元気で医者いらず、年寄りにやさしいまちづくりにしてもらいたい。(女性/70代以上/北上)
- ・ 若い世代の人たちが楽しめるような施設が少ないと考えている。(男性/20代/旧市内)
- ・ ハード面よりソフト面に力点を置いてほしい。ハコモノからコトへシフトしてください。(男性/50代/不明)
- ・ 80歳を過ぎて、病院行きの足に、不自由を感じています。街に出るのも(自転車)同じです。市の北側(駅北方面)に比べて、バスの回数が少ないのはなぜですか。大不満のひとつです。タクシーを使っている人も多いのが現状です。現状を考えて、老人の足を考えてもらいたいものです。(男性/70代以上/錦田)
- ・ 三島の文教区域に、カフェなどの飲食店を増やしていただけたらと思います。(女性/20代/北上)
- ・ 若い世代の定着向上、子育て支援による出産向上、新婚定住への就職支援と持ち家・家賃支援。(男性/70代以上/中郷)
- ・ 水と緑を強調する街の景観づくりをしてほしいです。市街の方(友人や親類)からも、インパクトが薄いと言われたことがあります。個人的には、生涯学習に通ずる講座やイベントを増やしてもらえると嬉しいです。(女性/50代/北上)
- ・ 三島市以外の人に来てもらえるよう、駅から大社、駅から本町の街を魅力的な、寄ってみたいくなるお店の充実。空き店舗を起業する人に貸す(市、商工会が仲立ちをすとかして)。(女性/60代/旧市内)
- ・ 市民税が高すぎる。せっかくがんばって働いてもほとんど市民税などに持って行かれる。独身の40代以上や高収入の人からもっと税金を取ってほしい。同じ職場の人で、なかなか保育園に入れず職場復帰できない人がいた。保育園を増やせとは言わないが、一時預かりの充実や保育士の給料を上げて保育士を増やすなど、子育て支援を充実させてほしい。三島は沼津や清水町、長泉町に比べて、子育て支援、保育園の充実にはすごく遅れていると思います。これでは子どもを産むこと自体、あきらめなくてはいけないなと感じます。よろしくお願いします。(女性/20代/中郷)
- ・ 道路わきの花壇の花の植え方ですが、広がる種類の花の苗をぎっちり詰めて植えていて、もったいないと思います。もう少し間をあけて植えてあげたほうがよいと思います。カフェについてですが、大手のものだとタリーズが多いですね。スターバックスを何店舗か入れてほしいです。9年間、待ち続けています。(女性/30代/北上)
- ・ 三島市全体に目を向けてください。(女性/50代/中郷)
- ・ 公立小学校を冷暖房完備、洋式トイレ、校舎も新しくしてほしい。議員が多すぎです。もっと減らして、議員の福利厚生ももっと一般人と同じようにして、その財源を子どもや高齢者に回して。スカイウォーク、無駄だと思う。(女性/30代/旧市内)
- ・ 介護の苦情相談に対応してくれない。午後4時30分の鐘の変更を願う。夕焼けこやけのような童謡希望。沼津市のように。(不明/60代/錦田)
- ・ 活気あふれる街にしてほしいです。(女性/40代/旧市内)
- ・ 住みやすいまちは地域の中の住人がまず基本で、集まりやすい場所づくりを、また、生きがい

教室等、公民館を利用して各町内から順番に聞いてもらいたいです。バス券の発行を利用させていただき、町中へも出てます。30枚では15回で1年分利用できると助かります。考えてくださいね。出身が東京ですが、福祉の面ではまだです。特に感じていることは、国で支給してくださる給付金がほしいです。1か月3万5千円くらいあるかないかの年金で暮しています。交通費東京は無料です。(女性/70代以上/中郷)

- 現在までのまちづくりは偏っている。三島市全体を見た中でまちづくりを考える必要がある。(男性/60代/不明)
- 公平な市政(偏りのない)を行ってください。当地には下水道さえありません。(女性/70代以上/中郷)
- 三島市政、施行今年で75年目となり長きに亘る歴史がある。輝きある歴史の重みを肌で感じ、中核都市を目指し、市民をまじえた行政の活動、活躍に期待し望む。(男性/70代以上/北上)
- みしま花のまちフェアなどのまちづくりは活性化によいと思います。住宅内が暗いので常夜灯がもう少し明るいと思えます。(女性/40代/不明)
- 三島駅南口と北口の連絡通路が必要。たとえば高架の歩道橋(線路をまたぐ)をつくり、道路(通路)の両脇を三島の売りである花で飾る。南口にはお休み処を設け、お弁当や手軽な食事ができるよところがほしい。そこからはロータリーの花も眺められ、三島の一步の印象も強くなるかなと思います。(女性/70代以上/北上)
- 市職員は五感を働かせてまち中を見る、聞く、感じる。市民が何を求め、何がしてほしいのかを市政に反映させる。また、経費の節約に徹し無駄な残業をしないこと。(男性/70代以上/不明)
- 三島駅直結のマンション建築、三島駅前にショッピングセンターをつくること。(女性/20代/旧市内)
- 市政懇談会や運動会などコミュニケーションをとる機会を積極的に設ける。若い世代(子育て世代)が参加できるように考慮する。(男性/60代/旧市内)
- 市役所を新築。移転。災害に備えて、市体育館、学校などの設備充実。(トイレの数、食料備蓄、水道増設、簡易ベッドなど)跡地を観光バスなどの駐車場として観光客に三島大社まで歩いていただく。まちの発展につながると思う。(男性/60代/錦田)
- 専門家の意見を聞きながら、少子高齢化に対応できる将来へのビジョン作成をお願いします。(女性/50代/旧市内)
- ショッピングモール(イオンモール)のような大きなものが近くにあったほうがよいのではと思います。イトーヨーカドーでは用が足りません。(男性/20代/錦田)
- 市民税がやたらと高い。役所の人員削減(市役所に行くと言っている人が多いと感じる)歴史もあり、水のきれいなまちなので、観光客を増やすための風情ある整備づくりをしてほしい。(男性/30代/中郷)
- 駅周辺の商店がもっと活気あればよいと思います。近くで働いていますが、駅ビルはあるか尋ねられたり、北口から南口に出るのに最短は入場券を買わないと行けないのかと聞かれます。(女性/50代/旧市内)
- 市民が三島市ですべての買物ができるようにイトーヨーカドーだけではなく近隣の市町村に行くことなく、沼津市が予定しているららぽーとのような大型ショッピングセンターをつくってもらいたい。(男性/40代/中郷)

- ・ 三島をベッドタウンにするのであれば、三島駅周辺の活性化が重要。(スーパー、薬局を駅から徒歩圏内につくるなど) 観光客を集客したいのであれば駅から見える範囲の景観の統一(歴史などを前面に出したいならそのような景観づくり)が重要であると考えます。今の景観はとてもキレイとは言えず、このまちの第一印象としてよくない。これから建て替え、塗り替えをするなら色、形をある程度市がきめてよいのではないかと考えます。(女性/30代/不明)
- ・ 10年前以前と比較し、イベントなどが増加したことを評価したい。これからも期待しています。(男性/60代/中郷)
- ・ 市街地だけでなく、住宅地の公園整備や住みやすい住環境にも目配りしてほしい。(女性/50代/中郷)
- ・ ショッピングモールがほしい(女性/30代/錦田)
- ・ 市民参画といっても一部のNPOがでしゃばりすぎている。日本大学国際関係学部があるので、もっと国際的イメージを出せればよい。(男性/40代/中郷)
- ・ 図書館の蔵書数の拡大。三島駅周辺の整備(南北自由通路の設置など)(女性/50代/中郷)
- ・ 元気な市にするために、がんばっていると思います。人口も増加してきている。東京から新幹線で1時間という立地をいかし、都会的にするのではなく、少し田舎が残るところがよいのではないのでしょうか。5月29日の花のまちフェアのイベントは、よかったです。天気もよく、私はパンフェアにいったのですが、またぜひ大社等もう少し広いところでやってほしいと思いました。ディズニーのパレードもよかったです。大勢の人たちが来て(私はみれませんでした。ユーチューブで見ました。)パンフェアだけでなく、めん類やB級グルメ等もよいです。三島は、三島大社等、歴史あるところもあるので、それで観光を売るとか、三島だけでなく伊豆全体が発展することが必要だと思うので世界遺産もある韮山等へ行く玄関口としての役割が必要だと思うので行政だけでなく民間活力をいかしてもよいのではないかと。雇用も増えます。伊豆フルーツパークは、三島市とは関係ないかもしれませんが、あれではリピーターは望めません。もう一度行きたいとは思いませんでした。三島にあることが、許せない感じです。フルーツパークのホームページには御意見をいうところがありませんでした。ディズニーが呼べたのは、プレゼンが良かったと聞きました。関係者の方に感謝です。また、いつの日か来てくれるとよいです。(女性/50代/錦田)
- ・ 財政状況が豊かではないのに障害者福祉にお金をかけすぎ。佐野あゆみの里は見晴学園や社協が運営すべきだし、社協は機能してないわりに市の金流れすぎ。社協は溜め込んでいる金かなりあるはずなのに市が負担する必要はないし、今だに天下りがあるのはどうなのか。錦田中の給食、何とかしてください。子どもたちがかわいそう。(女性/40代/錦田)
- ・ 市民温水プールにはとても満足している。(よく利用します)が、市民体育館は老朽化が進んでおり、長泉町のウェルピアながいずみのような施設にしてほしいと感じます。(男性/50代/北上)
- ・ 三島駅南口の整備について、これからの展望をより市民にオープンにしていきたいです。健康とスポーツイベントを、より誰もが参加しやすいものに、質、回数とも増やしていただきたいです。三島オリジナルの食もつくっていただきたい。(女性/40代/旧市内)
- ・ 市政のおかげで年々三島市も向上しており感謝します。市民一人一人の意識が大切です。市の中心はよくなってきておりますが、郊外にも力を入れていただきたいと思います。(女性/70代以上/中郷)

- ・ まちなかにお花があふれ、広くてきれいな舗道の整備も進み、とても住みやすくなっています。早く下水道が完全に整備され、歩道なども段差をなくして人に優しいまちづくりをさらに進めてください。(女性/60代/錦田)
- ・ 駅にスーパーなど買物できる店(沼津駅のような)南口駐車場20分を30分にできたら学校のお迎えなど倅せです。まち中の水曜日はシャッター通りのみ(女性/70代以上/北上)
- ・ 広報の楽寿園の市民チケットが減らされたことは残念です。市民プールも限られた期限ではなく、一年を通して利用できるとよい。花、緑、道路の整備などや商店の活性など沼津が元気と思います。しかし、公園にたむろする野良猫の糞がっかりです。(女性/60代/旧市内)
- ・ 三島は景観が美しく、水もおいしくてすごくよいところだと思います。観光にも力を入れて人が以前よりもたくさん増えたと思います。もう少し交通の便を良くしていただけたらと思います。(女性/40代/錦田)
- ・ 三島駅に自由通路ができて、南、北口を行き来できるとよいと思う。新幹線の停車駅の中で三島が1番貧相であるのは、嘆かわしい。(周りからもよく聞く)(男性/60代/錦田)
- ・ 安心、安全、防災、福祉、環境などに配慮してきれいで便利なまちづくりを目ざしてください。(男性/70代以上/錦田)
- ・ 国道1号線から南方面の開発が遅れてるように思います。(男性/50代/中郷)
- ・ 大社の駐車場をもっと離れたところに置き、まち中を歩いて大社に行くような環境をつくったほうがよいと思います。(男性/60代/中郷)
- ・ 歩道の整備がもう少し必要と思う。高齢者が気楽に利用できるイベントなどの充実。(女性/70代以上/旧市内)
- ・ 子どもが生活しやすいまちになってほしい。(道を広くしてほしい所もある)自然とふれ合える場所へ行くための駐車料金を安くしてほしい。(女性/20代/旧市内)
- ・ 年度末などに道路、水道工事を分散してほしい。なぜ年度末にやるのか。予算の関係ですか。もっと他に三島のまちづくりに役になることをしてください。(税金を無駄につかわないでください。)(男性/50代/旧市内)
- ・ ガーデンシティ構想は結構だが、現在のやり方は予算を無駄使いしている。花苗は水やり、花柄つみなど手がかかり持ちが悪い。少しでも手が省けるがきれいで長持ちするものを計画的に取り入れるべきだ。今の植え方は混みすぎていてかえって成長を阻害している。(女性/70代以上/北上)
- ・ ①三島駅南口と北口を無料で通れる通路の開設。②市内全部の都市ガス化。(都市ガスを利用したい)③待機児童の減少(保育施設の充実)④空きビルの活用⑤歩きタバコの廃止の徹底、分煙の見直し(南口駐車場の喫煙場など)(女性/20代/錦田)
- ・ 三島市の各地域の商店街のレイアウトが変わりすぎて、昔の街並みがなくなってしまったことは、憤りを感じました。(男性/30代/錦田)
- ・ 三島市全体的にまちがキレイだと感じる。三島駅や本町通りも整備され、お花もきれいである。子どもたちの元気な姿も見られるし中・高・大学生も多く見かける元気な市である。高齢者が近くで参加できるイベントがあるとよいと思う。(男性/60代/北上)
- ・ 私共の住んでいる東大場は、公共施設がないのであればと思います。病院、市役所の出張所等です。(女性/70代以上/中郷)
- ・ 職員の方も一生懸命やられていると思います。これからも、よろしく願いいたします。(男性)

／50代／旧市内)

- ・ 大型書店がないので、図書館の本を増やしてほしい。北口と南口の通りぬけができるようにしたい。(女性／20代／旧市内)
- ・ 高齢化、核家族化で1人暮らしが増えているので、高齢者でも安全に生活できる市営住宅、バリアフリー化の整備、建設を進めてほしい。大場川が近くに流れているが、堤防が草だらけで汚い。(女性／60代／錦田)
- ・ 本当に市政を問うのなら、意味の無い問が多すぎるし、この欄も小さすぎる。端的に言えば、未来へのビジョンを市民に示せていない。何を目指しているのかわからない。三島駅周辺や文教地区のみお金をかけても、三島市全体はよくはならない。首都圏通勤者はみんな、長泉町に住んでしまう。子育て、仕事、老人と人生の要所を適切な政策にする。先の未来に安心があれば、安心して現在をがんばることができる。未来に希望のある市政を熱望する。(女性／30代／北上)
- ・ 住むなら三島移住サポート事業など行なっていますが、固定資産税が高すぎるので、実際に三島に住みたくても住めない人がいると思います。大社から広小路までの道を鎌倉の小町通りのようにおしゃれで素敵な通りになってほしい。地元の私たちも「つつい歩きたくなる通り」になってほしいです。古い店舗でもそれを生かし、なつかしい店のように変えることはできます。店や商品の見せ方に工夫すればもっと人が集まると思います。みしまるくん、みしまるこちゃんショップは開店時間がいいかげん。開店時間でも開いていないのを何度もみえています。観光客にたいしてとても失礼だと思います。せっかく人が来ていても、チャンスを逃していると思います。差別するわけではありませんが、ホームレスの存在。2人はいます。はっきり言ってこわいです。何かされたわけではありませんが、子どももこわがります。手軽に配ることのできる、300円から500円くらいのお土産があってほしい。いろいろ書かせていただきましたが、これからの三島にかなり期待しています。メディアにとりあげられることが増え、観光客も増えたと思います。住んでいる私たちが、「三島はよいよ」と自信を持っていえるまちになってほしいと願います。(女性／40代／錦田)
- ・ 市内と郊外の差を感じています。イベントも市内にはこんなにもあるんだ、と感じたことがあります。郊外に住んでいると、情報や交通の便が悪く参加できないこと、知らないことが多いです。(女性／60代／北上)
- ・ ここ数年の明るいまちづくりがとても良いと思います。これからも市民が暮らしやすく、また、観光に来られる方も気持ちよく過ごせるようなまちづくりをしていってください。また、地場の農産物についても学校給食や食育で周知していただき、恵まれた食材が身近にあるありがたさをあらためて実感することができました。(女性／40代／錦田)
- ・ イベントがほとんどまち中で行われていると思います。錦田、中郷地区といったところも考えてみてもよいと思います。例として夏祭りの地域子どもしゃぎりのように(女性／60代／中郷)
- ・ 三島のまち、それ以外の所は何も整備されていない。まち中ばかり飾っても意味がない。(男性／40代／不明)
- ・ 街のほうへ出かけるといつもお花が目に入ります。手入れ、管理等大変だと思いますが爽やかな気分になります。花の街にぴったりな市に感謝しております。(女性／70代以上／錦田)

2 道路・交通

- ・ 歩道の確保に力を入れてほしい。歩道があっても途中でなくなる、幅が減少するなどひどすぎる。段差や穴等も多すぎる。(女性/50代/中郷)
- ・ 家庭ごみの出し方が変更されて、大変困ります。厳しすぎる。伊豆箱根鉄道の切符で北口へ出入りできるようにしてほしい。三島市内だけ駐輪場代取るのはおかしい。屋根もないのに。伊豆箱根鉄道、運賃高すぎる。三島市に住みにくくなる。(女性/70代以上/中郷)
- ・ 三島中心地から離れた所にも、歩道の確保をしてほしい。(男性/70代以上/中郷)
- ・ 三島駅南口から北口への通路がほしい(駅の中を通るのではなく)。駅ナカのようなストアがあれば便利。(女性/60代/旧市内)
- ・ 道路環境の整備、点字ブロックがはがれている。歩行者・自転車道の整備、錦田子ども園等の道路整備。無理なまちづくりをせず、コンパクト化を進める。(男性/60代/錦田)
- ・ 三島大社周辺、本町等、歩道が整備され、とてもきれいだが、日常で使う歩道は整備されていない所が多いので、市民が利用する道を整備してほしい。(女性/30代/旧市内)
- ・ 街中でさえ車イス・子ども用ベビーカー他生活弱者の方が歩道を歩くのにも苦労していました。お花もきれいで結構ですが。もう少し道路を良くしてほしいです(道幅が広く、安心して歩けるように)。観光客(歩行者)が多いのはよいと思いますが、交通渋滞の原因(交通事故にもつながりやすい)。観光客も、どれだけの人が三島市内にお金を落としてくれているのでしょうか。疑問です。だれが喜びますか。市職員の自己満足でしかない集客だけではダメです。土台作りが必要です。大切な血税を無駄なく使ってください。(女性/50代/中郷)
- ・ 自分は障害者で年金のみの収入しかありません。5月に連絡がくる援護金以外は、障害者の支援がありません。また、自分は車を持っていません。三島市で行われるイベントのほとんどは、車を運転できる人でなければ参加不可能です。タクシー券の助成なども検討してほしいと思います。三島は広いので、市役所へもバスで行かないといけません。バスの本数の増加もお願いしたいです。また、楽寿園や市民体育館などへは行くこと自体が大変で、イベントどころではありません。日頃の生活で手一杯です。(女性/40代/中郷)
- ・ 裾野線幸原歩道が狭いため、歩行者が常に緊張、車道を走らない自転車が多い。特に大学生、マナー悪いです。(女性/60代/北上)
- ・ 公道沿いの樹木の立ち枯れ等の危険防止に努めてほしい。歩道の花壇の植え込み(つつじやさつき)がない方がよい。子どもの姿等、車道から確認しにくい。街路樹だけでよい。(不明/不明/不明)
- ・ 道路整備(歩道整備他)、街灯をもっと増やして街を明るくしてほしい。(男性/60代/北上)
- ・ 北口にはえらい人を待っている車が多く、人を下ろすだけなのに、停められないことが多い。(男性/40代/錦田)
- ・ 高齢の方が増加する中、高齢者の歩行者の交通マナーの悪さが目立ちます。運転する方は度々ヒヤリとします。ぜひ意識を高く持っていただけるような促しをお願い致します。(女性/40代/旧市内)
- ・ 三島駅の北口、南口を入場券を買わなくても行き来できるようにしてもらいたいです。(女性/40代/中郷)
- ・ 大社鳥居から車が駐車している。池右側は駐車場になっていて、非常にみっともない。(男性/50代/旧市内)

- ・ 中心部は明るい、他の電灯が少なすぎる。(男性/30代/中郷)
- ・ 家の前の道路、大社前が混みすぎで家の中に入りにくい。車を家に入れる時に、盛り上がりの歩道は入れにくい。まっすぐのほうが入りやすくよかった。(男性/50代/旧市内)
- ・ 道路整備、歩道整備 (男性/70代以上/中郷)
- ・ 道路の幅や歩道を広くしてほしい。(男性/20代/旧市内)
- ・ 道路整備、歩道整備 (男性/60代/中郷)
- ・ 車がどんどん大型になっています。歩くのにとっても危険を感じます。歩道の整備を希望します。
(女性/70代以上/旧市内)
- ・ 芙蓉台も高齢化が進んでいるのに、バスが激しく減り、不便です。車も運転できず、自転車も乗れません。歩くかバスしかないのです。坂道が多いので困ります。(女性/70代以上/北上)
- ・ 街灯を増やしてほしい。(男性/40代/中郷)
- ・ 三島駅北口、南口の連絡通路(無料)を早急に検討してほしい(通勤・通学で利用する人が多いので)。長年の市民の願いでもあります。市民体育館の空調設備(冷房等の)を充実させ、震災で避難所としても絶対に利用できるレベルにしてほしい。また、近年の温暖化で、室内競技中に熱中症になる人が多くなったので。(女性/40代/旧市内)
- ・ 駅の自由南北道路。高架でもよいので、よろしく願います。(女性/30代/旧市内)
- ・ 三島に来て1か月ですが、道が狭く、入り組んでいるので、毎日危険を感じる。今まで住んだ町の中で一番住みにくい。(女性/40代/旧市内)
- ・ 駅前の路駐が多いので、駐車場を増やしてほしい。三島駅を南北で渡れるようにしてほしい。バスロータリーを広くすべき。生ごみを他の市の人が置いているので、取り締まってほしい。
(男性/40代/旧市内)
- ・ 道路の整備、通学路周辺の整備。大場駅の周辺整備。事故が多い。(女性/50代/中郷)
- ・ 車道と歩道の分離、歩道上の電柱撤去、交差点の隅切り等、安全対策。特に通学路での道路整備が遅れている。清水町のような、緑にあふれ、自由に使える運動公園が身近にほしい。三嶋大社並びに夏祭りを、三島の歴史文化としてもっと発信したほうがよい。(男性/60代/旧市内)
- ・ 厳し目に評価してしまいましたが、豊岡市長には一生懸命がんばっていただいて、感謝しております。ご苦労様です。一つだけ要望として、観光の街のためには、市内メイン通りに大型バスの駐車場が不可欠です(大社以外)。(男性/50代/旧市内)
- ・ 三島駅の南側⇔北側の歩きが短くなると嬉しいです。街中は本当にきれいで嬉しいですが、山側の散歩道にできる道や沢地川の周辺がうっそうとしていて、一人歩きが不安です。(女性/60代/北上)
- ・ 田町駅から南小、南中の通学路の整備を切望します。児童・生徒を含む歩行者の安全と地域市民の生活環境向上を市として取り組むことを切望します。(女性/70代以上/旧市内)
- ・ 三島駅南口北口の連絡通路 (男性/70代以上/中郷)
- ・ 街灯、防犯カメラ、信号等を除く電柱は地下に埋める。(女性/60代/北上)
- ・ 道路が狭い。歩道も少ないので、整備してほしい。三島駅の南口、北口を通過できるようにしてほしい(駅の中でなくてもよいから)。(女性/30代/旧市内)
- ・ パサディナ在住の者ですが、バスがない(ある時期よりなくなった)。運転できない方は困っている。ゴミの集積場にみんな車で行く(年配者は困っている)。(女性/70代以上/不明)

- ・ 最終バスの時間をもう少し遅くしてほしいです。三島駅南口から大社までの電信柱の地中化で、とても広々とした通りになったと思います。花壇の花にも癒されます。(女性/50代/北上)
- ・ たくさんの花は街中に無駄だと思う。歩道がなさすぎ、狭すぎる。車道ばかりを考えているようだ。(女性/不明/旧市内)
- ・ 公道の工事をした後の舗装工事がしっかりできていない(工事後の道路のぼこぼこが多い)。(女性/60代/北上)
- ・ 歩道に、店の商品が歩道に置いてあるので、車イスの方や歩行者が、車道を通行しています。これは不法占有では。グーグルマップのストリートビューまたは現地の確認をして、対処をお願い致します。(男性/50代/錦田)
- ・ 電柱が多く道が狭い。水道料金が安い。(女性/30代/旧市内)
- ・ 花を活かしたまちづくりはよいと思う。夜、暗い道を歩くときに街灯の電気がついていない時があった。電柱が多い道路がまだたくさんある。(女性/20代/旧市内)
- ・ バスがなくなると高齢者が多くなるので困ると思います。(女性/70代以上/中郷)
- ・ 路線バスを駅止まりでなく本町まで行くようにしてほしいです。(女性/70代以上/北上)
- ・ 道路を広くしてほしい。歩道がせまくて危ない。(女性/不明/錦田)
- ・ 沢地地方はバスの便も少なく、駅やまち中にも遠いので車がないととても不便。(富士急バスの車庫が近くにあるので、回送の活用など。特に雨の日や高齢者が車が運転できなくなったときなど、どこにも行かれなくなってしまう。)また三島駅北口に行くまでの運転時の信号も特に右折時に不便な信号が多く(右折の信号を少し長くしてほしい)渋滞がおこりやすい。(駅周辺の信号も含む)さらに三島駅前がもっと便利に栄える駅になってほしい。駅ビルにファーストフード店などがあると、待ち合わせなどにも便利でよいと思う。(女性/40代/北上)
- ・ 歩道が狭い。歩く人にやさしくない。(男性/50代/北上)
- ・ 市街地の飲食、お祭りや買い物などの時、駐車場を探して迷う。駐車場の整備を進めてほしい。長泉町のような運動公園がほしい。(不明/30代/中郷)
- ・ 静岡市、三島市を自転車で走った。歩行者がいない時は歩道を走ったが、三島市の歩道と比べて段差が少なく、車いすも走りやすいと思いました。工事の時の設計を改めてほしいと思いました。(男性/60代/旧市内)
- ・ 市役所の駐車場が狭くて不便。三島駅改札外からの北口から南口の徒歩の行き来が不便。(女性/40代/中郷)
- ・ 健康づくりのために自転車を活用し始めたところ。道路の状態があまりにも車優先で危険を感じます。歩道を走っても幅が狭く歩行者とすれ違う度危ないし、途中で歩行が寸断されていたり、車道を走行すれば車に迷惑がられ、(車道の幅も狭い)いくら駅前や市役所周りが整備されても、まちづくりが進んでいるとはとても感じられません。15年前、大阪から引越してきて安心して暮らせる環境が遅れていると感じ、今もなお改善されないことが残念です。せっかく美しいよいところなのに。まるをつけるだけではじゅうぶんに伝えられません。(女性/50代/錦田)
- ・ 人、自転車、車に安全な道路ができれば良いと思います。(自転車危ないです。)図書館で学習できる時間がもう少し長くなると良いと思います。(女性/50代/北上)
- ・ 道が良くないとまちが発達しない。まちが発達しないと人口が増えない。(男性/30代/旧市内)

- 道路の整備、とくに大型トラックの通る経路（でこぼこがひどい場所が多い）。危険個所に夜間用反射板を充実させてほしい（カーブ、横断歩道など）。（男性／60代／北上）
- 三島市の管轄なのかわかりませんが、三島駅北口のロータリーから道路に出る際、混雑がひどく大変危険な状況なので、改善してほしいです。ロータリーから道路へは左右に行けるようになっていますが、左と右は、ロータリー側と道路（信号へ向かう）側に分けたほうがよいと思います。（女性／40代／錦田）
- まち中などメイン通りは街灯が明るいですが、脇道に入ると街灯が少なく暗い。（女性／60代／中郷）
- 公共スポーツ施設に行きたいのですが交通の便が悪くて行きにくいです。（女性／60代／中郷）
- まちの中心部は道路、花いっぱい運動も進んでいますが、駅北、日大からの北側の道路は歩道はとても危ない。自転車の人も西側（メイン道路）を走っています。市の方も大変だと思えますが少しずつ直してほしいです。芙蓉台入り口を東に入ったところの歩道がでこぼこで高齢者はつまずきやすいです。（女性／70代以上／北上）
- 三島駅北口ロータリーの混雑が少しひどい気がします。迎いの車で道がふさがれ、スムーズに通れないときがあるので、なんとかしていただきたいです。（女性／40代／錦田）
- 歩道が歩きづらい、段差が多く狭い。歩道の段差はなぜ必要なのか。（男性／60代／錦田）
- ガードレールの塗装（赤さびが美観を損なう）犬のふんの後始末。公道への庭木の越境の適正処理。（不明／70代以上／中郷）
- 歩道を歩くときに思うこと。個人の家の塀がわりに植えている植木が歩道まで張り出しているところがあります。道や歩道を狭くしているため、危険。歩きにくいのもっと刈り込んでほしい。（女性／60代／旧市内）
- 横浜ゴム周辺の歩道、車道の整備。（自転車での歩行が困難なので）（女性／30代／錦田）
- 三島市郊外の道路の整備を切望します。狭すぎる歩道と段差でのつまずきあり。自転車が危険を感じる狭い車道です。本町と同じように美観にあふれる三島市内にしてください。（女性／50代／中郷）
- 電線をなるべく減らし、地下に埋めるなどしてほしいです。（女性／40代／中郷）
- 危機管理課からの情報（メール）が大変助かっています。三島市は情報発信や広報活動に優れていると感じます。東駿河湾環状道路のおかげで移動が大変スムーズになりました。オリンピックに向けて加茂から先（函南に向かって）の渋滞が大変気になります。（男性／40代／北上）
- 新幹線口の車の流れを改善してください。ロータリー・駐車場への入り口を別に。駐車場から出るのに時間がかかります。送迎時20分無料は夜は無理です。雨の時はクラクションが鳴り響いています。（女性／30代／北上）
- 他の市に比べて道路がせまいと思います。（男性／60代／中郷）

3 教育・文化・スポーツ

- ・ 公式試合に使用できるスポーツグラウンド（陸上、野球、サッカー等）を作ってほしい。（男性／70代以上／旧市内）
- ・ 夫の転勤で転入してきたが、保育園に途中から入所することが不可能であり、祖父母の手を借りざるを得なかった。これから、夫婦でサービス業で働く人も多くなると思う。時間外、土日などの保育対応がほしい。（女性／40代／旧市内）
- ・ スポーツをする人が優遇され、しない人は何の恩恵もない。二日町の広場を通る時にいつも感じます。すべての人に平等はありえないので、仕方ないですね。（女性／50代／北上）
- ・ 子どもが現在中3、特別支援級在籍です。いよいよ高校進学への状況ですが、私立高校への進学がほとんど望めず、支援高等部の道（中卒扱い）にかなり不満を覚えてしまいます。選択の幅がほしいです。（男性／40代／北上）
- ・ 子育て支援については、医療費・保育料等、年々よくなっていてとてもありがたいです。保育園が4月以外は入りにくい、道が狭い所が多い点が、生活していてやや不便に感じる部分です。（女性／30代／中郷）
- ・ 中学生までの医療費の無料を高校生まで引き上げてほしいです。無料じゃなくてよいので。障がいのある子に対する接し方を、大人も子どもも学ぶべきだと思います。3人目や4人目を産んでいる家族に対して、支援していけるとよいです。親の都合、経済で1人しか産まない方がたくさんいます。（女性／40代／不明）
- ・ 4歳と0歳児が待機児童となり保育園に入れない事態が生じています。私の孫ですが、別居する若夫婦が困っています。一日も早い解決をお願いします。（男性／60代／北上）
- ・ スポーツ施設をもっと充実させてほしい。（男性／40代／錦田）
- ・ 野球場を作ってほしい。警察学校を作ってほしい。（男性／50代／旧市内）
- ・ 子育て支援、保育園に子どもが入れなくて困っている人が多い。入りたいと望む人が必ず入れるようになってほしい。そうでないと、女性が働けません。子どもも何人も産んでいるのに、何か変な気がします。（女性／30代／不明）
- ・ 子どもの数が減っているため、子ども会の存続が難しい状況になっている。助ける方法を教えてほしい。（女性／50代／中郷）
- ・ 私はシングルマザーなので、保育園の待機児童を何とかしてほしいです。（女性／20代／旧市内）
- ・ 三島市民体育館内の階段や座席、フロアが埃だらけで汚い。このご時世でなぜ公立幼稚園が値上がり（所得に応じて）になったのかわからない。公立も週何日か給食がよい。一般の小児科とメディカルセンター、沼津夜間医療センター合わせても24時間稼働ではないのはなぜか。救急の場合などはどうするのか不安。（女性／30代／錦田）
- ・ 子どもが保育園に入れず、待機児童になりもうすぐ1年になるのに、いまだに入れません。なぜですか。妻も仕事をしたくても保育園などに子どもを預けられず悩んでおります。（男性／30代／中郷）
- ・ 三島は子どもを保育園に入れようとしても入れない状況なので改善したほうがよいと思う。保育士の待遇があまりよくないと思うので、増やすためには給料など待遇をよくする対応をした方がよいと思う。（男性／20代／北上）
- ・ 保育施設をもう少し充実させてほしい。女性が働きやすい環境にしてほしい。（女性／30代／

不明)

- ・ 放課後児童クラブの施設の大きさを大きくしてもらいたいです。6年生まで預けられるのに定員が超えたら、大きい子たちが辞めさせるのはおかしいと思います。児童クラブの先生の中には子どもたちにひどい言い方をする人もいます。指導をしっかりしてほしいです。楽寿園はせっかく敷地が広く自然も豊かなのに動物が少なくもったいない気がします。低料金のまま何か対策が必要だと思います。(女性/30代/錦田)
- ・ 図書館の開館時間をもう少し長くしてもらえると助かります。(男性/40代/錦田)
- ・ 北上公民館に、柔道用の軽いたたみを備え付けてほしい。災害時には避難所にもなります。(男性/50代/北上)
- ・ 体育館やグラウンド、球場などでのスポーツ施設を充実させてほしい。ショッピングモールのような大規模な商業施設があるとよい。(男性/20代/中郷)
- ・ 幼稚園、小学校など幼い子どもたちが通園、登校する歩道が安全になってほしい。子育てのまちをうたうなら、公立幼稚園でも延長保育をしてほしいのと、全園3歳児保育できる体制がほしい。幼稚園の先生方はじゅうぶんよくやっていると思うので、14時以降後の保育は潜在保育士、幼稚園教諭を活用すれば雇用も生まれると思うのですが。経済的理由で就職できても、幼稚園にいられず転園を余儀なくされました。長泉町なら親がパートを始めても子どももずっと同じ園に通えるのにと思いました。(女性/30代/北上)
- ・ シルバー健康促進のため毎週火曜日、多数の方々が公民館をダンスで利用させていただいておりますが、ホールではペットボトル飲料は禁止やエアコンの使用時期も厳しくて、皆さん健康維持のためがんばっております。時代にあった対応はできないでしょうか。錦田公民館も同じように使われていますがとても好意的だそうです。(女性/60代/錦田)
- ・ 公民館活動に対する予算を増やしていただきたい。(不明/70代以上/北上)

4 健康・医療・福祉

- ・健康づくりに力を入れるなら、市民体育館は年中無休、朝5時くらいからやってほしい。待機児童が多すぎるので、幼稚園より保育園を増やすべき。幼稚園である必要がわからない。市役所で会計の時、二人も三人も必要ない。仕事ないのですか。(女性/30代/旧市内)
- ・高齢者の増加に伴い地区活動の高齢化から、若者と共に行う活動が少なくなっているような感じがする。ご近所どうしの交流を密にすることで、地区間で助け合い、高齢者に多い孤独死や引きこもりが減ると思う。あとは今後起こり得る地震の対策、医療機関の確保、子育て支援の充実化ももっと良いものにすべき。(女性/20代/錦田)
- ・今のところ健康なので、障害とか高齢者の接し方とかについての設問にはわからない。困った時に適切に応じていただける体制の整備をお願いします。(男性/70代以上/旧市内)
- ・三島市在住だが、仕事が函南町なので、福祉の面では、介護の調査が厳しいと思うことがある。(女性/50代/中郷)
- ・障害がある人への理解については身体的にみてわかりやすい方に対しては、車いすや目の不自由さの体験など学校を通じて行われるようになってはいますが、発達障害などの人への理解がほとんど進んでいないと感じます。特に三島市では10年くらい前から幼児などに対しての手当が厚くなってきていて早い段階からケアされるようになってはいますが、それ以前に学校を卒業し、成人になっている人にとっては、学校や職場で様々ないじめや虐待を受け生きづらさを感じようやく医療機関にたどりつき発達障害と診断を受けることとなります。そうした診断を受けてもまわりの無理解や対応のしかたがまったく違っていたりして精神的においこまれ離職につながります。西部、中部にはそういったことを相談できる施設や医療機関、仕事についての支援方法などが早くから立ち上げられ確立してきています。東部には県の機関が沼津にしかなく、こういった面の不整備、遅れを非常に感じます。また、医療機関においても西高東低を強く感じます。特に三島市には救急の受け皿が総合病院ですが、外科以外の救急の受け入れがなかなかしていただかず、循環器を含む内科のほとんどの医師が非常勤で夜間の内科の救急を受け入れてもらえない不安を強く感じています。(女性/50代/錦田)
- ・車イスのかたのための歩道づくりが、まだ整備されていないと思います。防災のための福祉避難所(障がい者のための)用意、準備をしてほしい。(男性/50代/北上)
- ・子どもの1歳半健診を午前にしてほしい。お昼寝の時間と重なるため機嫌が悪くなり大変。(女性/30代/旧市内)
- ・今後も安心して生活できる環境づくりをお願いします。子育て支援サービスの充実をお願いします。是非若い人の子育ての大変さを理解してほしいです。(災害、健康、福祉) 書面のアンケートの必要か。幼稚園の現状が今どのような状況にあるのか、大切な幼児期に親が不安をかかえている家庭が多くあります。実際に現場に行き、直接話を聞くことが大切だと思います。学童の通学路など危ないところがたくさんあります。(女性/70代以上/北上)
- ・小さい市だからこそできることがないかと思う。ナンバー1、オンリー1を目指してほしい。子育て支援ナンバー1、療育ナンバー1など(女性/40代/北上)
- ・保育の確保など働きながら子育てできるか心配がある。働く母親を応援する子育て支援の充実をしてほしい。(女性/30代/中郷)
- ・健康寿命を延ばすための取り組み(男性/60代/北上)
- ・地域包括支援センターの充実。父が祖母の件で相談に行きましたが、パンフレットを渡され、

自分たちで対応してくださいとの冷たい対応でした。(女性／30代／旧市内)

- もっともっと、障がいや困った人たちに手を差し伸べてほしいと思います。(女性／60代／北上)

5 防災・防犯・治安

- ・ 街灯を増やしてほしい。夜道けっこう暗いから、子どもが心配。(女性/40代/旧市内)
- ・ 私の住んでいる地区は急傾斜地になっており、最近の熊本県の地震のことも含めて、安心安全な三島市にしていただきたいのです。まず市民の生活の安全に目を配っていただきたい。東海地震の来る前に。(女性/50代/北上)
- ・ 環境に優しく、災害に強い町にしたい。(男性/60代/中郷)
- ・ 建物の地震対策の拡充を。耐震新基準建物でも、対策費用を補助してもらいたい。(男性/70代以上/不明)
- ・ 災害時の対策(震度7以上発生。)、避難場所の確保、公園、空き地、駐車場等～車中泊の確保(テント含む)(男性/70代以上/旧市内)
- ・ 防犯灯が町中に少ないと思います。LEDになったのだから増やしてほしいです。(女性/60代/旧市内)
- ・ 交通安全対策を強化してほしい。(女性/50代/中郷)
- ・ 防災対策に関すること、計画、仕組み等を、いろんな方法で積極的に情報発信してほしい。(男性/40代/中郷)
- ・ 北上小学校の教室、体育館、トイレ等、掃除が行き届いていなくて、子どもたちが使うのに残念。災害時に避難所になる体育館のトイレは、洋式もあったほうがよいと思います。(女性/60代/北上)
- ・ プロパンガスが多いが、東海地震など大きな揺れが来た時、大事故にならないか不安。都市ガスに切り替えたほうが安心。(女性/40代/不明)
- ・ 防災に力を入れて、何かあった時にすぐ対応できるように、お願いしたいです。明日はわが身と思って、早急に対処してほしいです。(女性/60代/北上)
- ・ 災害に耐えられる市庁舎の整備。(男性/70代以上/北上)
- ・ 三島市のまちづくりに関して、とても満足しています。これからも今のように、引き続き美しい、そして効率的な環境、まちづくりを推進してほしいと思います。ただ、東日本大震災や熊本震災など、静岡でもいずれ来るであろう災害に向けて、物資、流通、連絡網など、流通事業者を含め、今から確実な整備を進めてほしいと思っています。想定のもと、机上で計画を立てていかなければならないと思いますが、いざ災害があった時に最終的に頼れるかのが市であるため、どうか災害対策のマニュアル、基本計画は市に行ってほしい。華やかな事業ではないので、アピールしにくいと思いますが、よろしくお願いします。(女性/30代/北上)
- ・ 避難施設(小学校)の補修工事を早めにすすめてほしい。(女性/40代/旧市内)
- ・ 中学校の学区を見直してほしいです。(北上中地区)歩いて30分以上は防犯上問題を感じます。(女性/30代/北上)
- ・ 自然や環境に優しいやすらぎのあるまちが1番の希望ですが自然災害はまったく予想外のことがおこり得ますので、現在災害に対し必要でわかっていることに対して努力はしていただきたい。(女性/70代以上/北上)

6 観光・経済・産業

- ・ 三島市で働きたいと思うがあまり職がなく、他市で働いている（事務系）。もう少し企業を誘致して、働く場を増やしてほしい。三島のイベントに参加したいという他市の方々が利用できる駐車場を増やしてほしい。（女性／30代／中郷）
- ・ 民泊について興味があります。今後、オリンピックに向けて、市が推進したらどうだろうかと思えます。（女性／50代／錦田）
- ・ 江戸時代の宿場町のような風景、活気を取り戻してほしい。せっかく三島が有名になってきて観光客が増えているが、今のままじゃリピーターが来ないため、すぐブームは終わってしまうと思う。まず三島大社周りを、出雲大社や鶴岡八幡宮の小町通りのように、商店街路つくってほしいなと思う。（女性／20代／中郷）
- ・ 近年、産業・観光のアピールが、メディア等を利用してとてもうまくPRされている気がします。活気が出てきているような印象を受けています。（男性／30代／錦田）
- ・ 定年後の人が働ける職場をつくることや、職場の情報提供を、紙媒体で出してほしい（高齢者はインターネット等使えないので）。（女性／70代以上／中郷）
- ・ 交通の便に恵まれ、東京や大阪に日帰りで遊びに行け、日本有数の観光地にも囲まれた三島は、地理的に非常に恵まれていると思います。なのでもっと観光客や、三島に住む人間が増え、今よりもっと活気が出てくればよいと思います。（男性／50代／北上）
- ・ 企業を呼んでほしい。（男性／30代／不明）
- ・ 本町通り商店街、もう少し流行を取り入れてもよいのかなと。毎回同じものを売っていても客数が増えるわけでもないし。（女性／20代／不明）
- ・ 特にありませんが、強いて言うなら、近くに温泉保養施設があればと思います。（男性／60代／錦田）
- ・ 楽寿園をもっと整備して、日本全国から人が集まるような場所にしてほしい。（男性／70代以上／錦田）
- ・ ガーデンシティみしまの取り組みは市民以外の人からの評判も大変よいです。健幸への取り組みも期待が持てます。（女性／70代以上／北上）
- ・ 楽寿園の無料券をもう少し増やしてほしい。図書館の夏場期間の利用時間をもう少し長くしてほしい。（女性／70代以上／錦田）
- ・ 大きな商店（モールまたはららぽーと）を設置してほしい。東京のお店など（人気のある店、大戸屋、コメダ珈琲店、スターバックスコーヒーなど）を入店してほしい。大社門前通りにお店を出して、観光客を呼び込むことを考えてほしい。（成田山のように）（女性／60代／旧市内）
- ・ 県外の知人に、まちの中に水が流れていて整備もされているし、とてもきれいなまちだと言われました。もっと県外の人に来ていただけるように周辺をもっと整備してにぎやかな駅にしていきたいと思います。（女性／50代／錦田）
- ・ 三島市は新幹線がせっかく止まるのに人は右往左往、まちにとどまらない。楽寿園にもっとましな動物を入れて、人がとどまるようにできないものではないでしょうか。（女性／70代以上／旧市内）
- ・ 昨年末に静岡市より引越しました。とても活気があり、他の市の友人からも羨ましがられます。より素敵な三島市になるように応援しています。みしまるくん、みしまるちゃんのお土産用のお菓子（兎月園さんにはサブレがあります）がもっとあればよいのにと考えていますが。（女性／50代／旧市内）

- 新幹線がとまるのに駅の周りには寄って行くところもなく、さみしいと思います。(女性／60代／北上)
- 経済、産業の成長、新たな企業の誘致で力のある市となってほしい。商店街など空き店舗が目立つが、全体として商店街づくりが必要ではないか。新たな企業や法人の参入に対して非常に保守的なイメージがある。(女性／40代／中郷)
- 公園の確保、増備（子どもたちが遊べる公園が少なすぎ）歴史を生かした観光産業はもっと大きくできるのではないか。(男性／40代／旧市内)
- 三島大社での飲食の出店は、止めた方がよいと思います。神聖な所であるし、景観上は最悪です。特に桜の時期には、まるでテント村で強烈な臭いにもまいます。写真もとれません。(男性／60代／旧市内)
- 三島のまちもサントムーンのつくり方にすればお客はかなり多くなると思います。そしてにぎやかになりまち全体が変わってくると私はにぎやかなところが好きです。三島のまちも早く変わってほしいです。(女性／70代以上／不明)

7 自然・緑地・公園

- ・ 楽寿園は市民が普段から散歩するのに使えるよう、パスのようなものがあつたらうれしいと思います。(女性/50代/旧市内)
- ・ 里山の整備。(男性/70代以上/北上)
- ・ 子どもが遊べる場がほしい。遊具の充実。(男性/20代/錦田)
- ・ 子どもが遊べる遊具のある公園をつくってほしい。(女性/40代/旧市内)
- ・ 子どもたちに自然を体験させる環境を整えてほしい。(男性/60代/北上)
- ・ 耕作放棄地や竹林への対策を充実させてほしいです。(男性/50代/錦田)
- ・ どの世代でも安心して利用できる(駐車場も確保されていて、アスレチックも整備されているような。四季関係なくふらっと散歩にも行けるような、ジョギングもできるような)広い公園がほしい。刈谷のハイウェイオアシスにある公園のようなところ。この調査は、記入させる形式とwebアンケートを選択にしたら、webのほうが簡単だと思う。(女性/40代/中郷)
- ・ 二日町グラウンド(土のほう)をもう少し手軽に使わせてもらいたい。(女性/40代/旧市内)
- ・ 長伏の公園には大きな駐車場もあることで、ここを何とかもっと使用することはないかなと思った時、ちょっとした風呂はどうか。70歳の私には、みんなとちょっとおしゃべりしながらよいかって思う。風呂がだめなら足湯でもよいかも。散歩がてらにちょっと。(女性/70代以上/中郷)
- ・ 街路樹の剪定について、切りすぎないようにお願いしたい。特に柳は切りすぎているところがあり、風になびく美しい柳の風景が見られなくなった所がある。(男性/60代/不明)
- ・ 緑の多い、自然を大事にするまちづくりをしてもらいたいと思います。最近、三嶋大社周辺で、観光客の人たちをよく見ます。観光事業もこのまま発展させていってください。(男性/50代/旧市内)
- ・ 公園が少なく、子どもたちと一緒に過ごせる施設(場所)が少ないと思いますので、楽寿園の遊具を整備したり、自然の中で遊べるような場所を作ってもらえたらと思います(お金のかけられない遊具がたくさんある公園がよいですね)。(女性/50代/旧市内)
- ・ 人口減少がいわれている中、なぜ三島は自然が豊かだったのに、内陸フロンティアとかいって山を開発するのですか。自然は奪われ、水源がなくなる。目先のことでなく、将来を見据えたことをしてもらいたい。時代に逆行している。品格のある街とよいながら、商店街のハロウィンなど似つかわしくない(気味が悪い。日本のイベントではない。街中を歩く人の質が悪い。挨拶もない)イベントばかりで、もっと三島らしいことに取捨選択してイベントをする。やればよいというものでない。そんなことより街中の整備とか、多くの人にメリットのあることをしてもらいたい。(女性/40代/北上)
- ・ 大きな公園が少なすぎる。公園はあっても駐車場がない。伊豆長岡のリバーサイドパークのような公園がほしい。(女性/30代/旧市内)
- ・ 昔のように川の水量が増えればよいですね。(女性/70代以上/中郷)
- ・ 源兵衛川等、市内の川の水量が、昔に比べて少ない。以前の水量に戻してほしい。水の都 三島はどうしたのでしょうか。(男性/70代以上/旧市内)
- ・ 楽寿園の水不足、他から来ても何も水のない池は不満足。(男性/70代以上/旧市内)
- ・ 自転車運転マナー教育(横断歩道を運転しながら渡ることが多く危険)。水の町三島のアピール不足あり。水が少ない(清掃が行き届き非常に良い所もある)。楽寿園に水がない。残念です。

三島水の販売（楽寿園での自動販売。）（男性／60代／北上）

- ・ 緑のあるまちづくりも良いですが、目に見える所の整備より、子育て、老後を安心して過ごせる政策をお願いします。子どもが遊べる公園が増えたことは子育て世代にとっては喜ばしいことです。（女性／60代／旧市内）
- ・ 豊かな自然を活かしたまちづくりをしてください。（女性／70代以上／北上）
- ・ 市中心の一部は電線の地中化とか道路整備は進んでいるようだが、まちを一步離れば歩くに不自由な通りばかり。住宅はあちこちで新築されているが迷路ばかり。都市計画は 0。水の都もまちの中心で小川に水がちよろちよろ。50年前の昔の水の豊かな川の流れはどこへやら。（不明／不明／不明）
- ・ 広々とした公園があるとよいです。（男性／40代／錦田）
- ・ 三島市は公園が少なすぎて子どもたちの遊ぶ場所がないと思います、いろいろな年齢層の人々が集える場所がもっとあってもよいのではと日々感じています。（男性／30代／中郷）
- ・ まちなのに緑があふれている。都会と田舎が融合している、そんなまち（男性／30代／旧市内）
- ・ 高層ビル（高層マンション）の建設には反対です。せっかく富士山に見える恵まれた環境なので、いつまでも自然の景観を重視したまちづくりをしていただきたいです。高層ビルに反対なもうひとつの理由は、老朽化した時の対策まで考えた上で必要かどうかの判断をしているのか疑問だからです。（女性／40代／中郷）
- ・ アスレチックができる場所があれば楽しいと思う。（女性／20代／北上）
- ・ 徒歩圏内に小さい子どもが遊べる公園がほしい。長伏公園と上岩崎公園以外の公園の場所を知りたいので、公園マップ（大きさや写真、駐車場の有無）があるとよいと思う。（女性／30代／旧市内）
- ・ 日大通りのつつじの花壇は7月に翌年のつぼみをつけるので、8月以降後は刈り込みをしないほしい。（7月上旬までに刈り込みその後は雑草取りのみにする）来年のつつじの満開が楽しみです。花のまち三島です。（女性／70代以上／北上）
- ・ 三島市は富士山と花のきれいなまちで有名です。鼻が高いです。（女性／70代以上／錦田）
- ・ 私は三島市の恵まれた緑、水、生活環境に誇りをもっています。そのために海外の友人も招いては三島市を積極的に紹介しています。私のように海外生活をしたからこそ改めてわかる三島市の良さ、改善点、ぜひ市長と1度話したい。消防は広域化を進めているが、よい点がわからない。北上分署をしめたばかりに目の前の家で死亡火災もおきている。市民の安全、命を守ることにつかう税金は有効な使い方だと思う。三島市の恵まれた水源でつくる米は最高においしいと思う。もっと市の売りにしてもよいと思います。（女性／30代／中郷）
- ・ 高速道が二本も東側にできて以来、野鳥がほとんど来なくなりました。山林もずいぶん少なくなりました。（女性／70代以上／錦田）
- ・ 楽寿園内の樹下（地上）を自然のままに、除草や落ち葉以外は手をあまり加えることをしないようにお願いします。（男性／70代以上／錦田）

8 環境・衛生

- ・ 広報みしま。お金がかかりすぎていませんか。町中の花にお金をかけ過ぎです。観光客のためでは、市民は潤いません。三島の郊外の側溝が、ガタガタしたり臭い所がたくさんある。目を向けてほしい。こちらにお金をかけてほしい。(男性/70代以上/錦田)
- ・ 家の近くで何か燃やす人がいて、昼も夜も悪臭がする時は、夏の暑い時でも窓を開けておけないのに困っています。(女性/50代/中郷)
- ・ 水のまちとしての環境を大切にしていってほしいと思います。(男性/60代/北上)
- ・ ゴミ回収について：今まで30cm少し以上の物でも袋に入っていれば収集してくれていましたが、違反ゴミとして回収されません。30cmの基準は何でしょう。回収されないゴミが多すぎます。(女性/60代/北上)
- ・ 4月1日にごみの回収方法の細かい部分が変わったからか、町のいたる所のゴミステーションに、何かしらのルール違反のゴミが放置されていて、景観がかなり悪いと感じる。市民体育館では子ども向けの教室がいくつも開かれていて、安価でいろいろな体験ができ、よいなと思っているが、トイレが薄暗く、古い感じで和式が主なので、子どもたちの利用も多いと思うので、改善してほしい。改善するなら、おむつを替えられるスペースもあった方がよい。(女性/30代/旧市内)
- ・ ゴミ収集所に、ルール違反のゴミが放置されていることで、嫌な気持ちになります。よい対策があればよいと思います。(女性/40代/旧市内)
- ・ ゴミの出し方が悪い。三島市以外のゴミが多く出ている。(男性/50代/中郷)
- ・ 空き家が増えているように感じます。むずかしいですが、景観の上でもあまり良くなく、うまく活用する方法はないでしょうか。(男性/50代/旧市内)
- ・ 賑わいを求める市より、静けさを求める市にしていきたい。(男性/60代/錦田)
- ・ 高齢者が気軽に集まれる所を、本町あたりにもあればよいと思います。マンションなので外に出ることがあまりないので、よろしくお願いします。(女性/60代/旧市内)
- ・ 三島駅北口にスーパーなどを配置してほしい。これ以上企業は不要、景観を損ねる。市民にメリットなし。白滝公園周辺の建物のリフォーム。きれいにすれば人は集まる。飲食店を増やしてほしい。(男性/30代/北上)
- ・ 街灯がすべてLEDになって、すごいと思った。近隣の市や町の方に、三島は街がきれいだと、うらやましがられています。(男性/40代/錦田)
- ・ 錦田小付近に住んでいます。休日、グラウンドを利用するスポーツ少年団、元気で良いのですが、休日一日中声が聞こえて、休まる日がありません。窓を開けることができません。住宅側でなく、田んぼ側(東のほう)で活動していただきたい。指導者の怒声に子どもも落ち着かず、困っています。(男性/40代/錦田)
- ・ 養豚場や牛舎の悪臭がひどく困っています(夜間)。市役所の老朽化と、駐車場不足を改善していただきたい。暮らしやすい町を目指してがんばってください。(男性/60代/錦田)
- ・ 回覧板の回し方が悪い。猫のふんの始末をしない。臭い、アレルギーが出てしまう。車に傷をつける人がいるため、町内会を抜けています。(女性/50代/旧市内)
- ・ ゴミの問題。4月から清掃センター有料化はよいですが、各地域へ出すゴミが黄色ラベルが貼ってある。燃えるゴミは30cm以内、資源50cmとかもっとアピールが大事。沼津市は埋め立てで、大きいものも出せる。ある程度大きい物も出せる日があるとよいのですけど。(男性/60

代／錦田)

- ・ 4月よりゴミが出しにくくなった。ゴミ袋に入る物は持って行ってほしい。(女性／60代／中郷)
- ・ 下水道の整備は強制的にお願いします。美しい三島市にするためにもお願いします。(女性／70代以上／錦田)
- ・ 10年くらい前と比較すると、市政の取り組みが、人中心に積極的に進められ、生活環境が大きく変わり、住みよい三島になっていると思います。本当に感謝しています。(男性／70代以上／北上)
- ・ 自然が豊かで住みやすく思っています。人にも恵まれましたが、転勤や親の介護で往復(車やJR)しましたので、ここ10年は不在がちです。いつか住まいをどうしようかが問題となってきました。(女性／60代／北上)
- ・ 三島市で生まれ、一度静岡市へ移りましたが、三島で育ちました。娘が生まれ、外へ出ると花が植えてあり、二人で見るのが楽しみです。緑に囲まれている三島が、今も昔も大好きです。(女性／20代／中郷)
- ・ 三島駅南口の植樹も良いが、小鳥のフンへの対処ができていない。迷惑しています。(男性／60代／旧市内)
- ・ 水と町並み、緑と花があり、犯罪のない高齢者の暮らしやすい町。(女性／60代／錦田)
- ・ 去年11月に三島市民になりましたが、今とても満足しています。70代を無事に過ごしていきたいです。(女性／70代以上／旧市内)
- ・ 不用品処分等で拡声器を使つての音量が、大きすぎる。上空を飛ぶ飛行機(自衛隊の訓練機。)やヘリコプターが多く、煩わしい。高齢化した町内会の活動を見直していただきたい。(男性／50代／北上)
- ・ 以前と比較しまちが美しくなりました。市長様の感性はすばらしい。これからは福祉のまちづくりとしてバリアフリー化やボランティアの育成など促進しまた自然保護、開発許可の際に周辺市民の意見を大切にしてくださいような環境をつくってほしいと思います。(女性／70代以上／旧市内)
- ・ まち中の環境づくりには満足しているので、他の地域の環境づくりにも目を向けてもらいたい。(男性／40代／北上)
- ・ 三島市民であることを誇りに感じております。益々の発展を望みながらこのまちを大切に暮らしたいと思います。(女性／50代／錦田)
- ・ 工場(安久、ケンコーハム)の排気が気になります。まちが緑と水にあふれているのに、空気が悪いです。残念です。ぜひ企業へ改善を求めていただきたいです。(女性／30代／中郷)
- ・ ゴミ収集所の提供者、管理者に負担にならない対応。ルール違反のゴミの処理は一応回収し、業者が別処理し、場所ごとの集計をし、多発場所の取締(監視カメラなどの貸出)をし、違反者の特定をして指導まで行う。(男性／50代／旧市内)
- ・ 福祉の充実、高齢者に対してバスを安くするなど。学生が多いので今住んでいるところは大学生のマナーが悪く平気で人が借りている駐車場に車を止めて困る。(女性／40代／北上)
- ・ 私の家は若松町で、家の裏手が市の管理地で、その上が光ヶ丘です。市の管理地は年に1回草刈に来ますが、境界のフェンスから管理地側に伸びている草しか刈りません。境界のところから家側に伸びるものは、そのまま放置です。フェンスは高い位置にあり、こちらからは行け

ないです。せめてその高い部分は、境界からこちら側に伸びている草も刈ってほしいです。伐った大木や草をその場所に放置しないでいただきたい。管理地の木の葉が家のほうに落ちてきて、非常に迷惑しています。まちづくりとは、表向きに目のつくところだけでなく、そういった市民の生活に影響を及ぼすかげの部分も美しくしていただきたいです。よろしくお願いいたします。(男性/20代/旧市内)

- 今年度4月1日より、ゴミ収集事業のルール改正がありました。約3か月経過した現状を、行政サイドでは収集車に同乗してのリサーチや収集スタッフ聞き取りなどをなされていますか。私たち市民から見ると地域の放置ゴミが(黄色シールつき)4月以降目にあまるほど増えています。それも日付が経過しても引き取り手のない置き去りゴミが大半です。三島市広報や別冊雑誌などで周知のことなので、と収集されずに残るゴミが、花や緑のまちづくり計画にマイナスイメージを与え、増加する一方の観光客にスマートフォンで拡散されることも今後ありえると思います。今一度行政サイドで放置ゴミの現状を調べ、収集されないゴミの理由リストや写真入りポイント説明なりを広報や地域掲示板、ホームページなどで市民に知らせる必要があるのではないのでしょうか。道みち置き去りゴミを眺めると、「30センチ以下に切ってください」と書かれたシールがありますが、強化プラスチック製品や毛布など、切断がたいへんなものはそのまま残されているようです。切断のできない家庭、搬入のできない家庭のゴミは誰が処分するのでしょうか。一つの案ですが、市内の古着回収ステーションなどの職員が常駐する場所に、切断などをしてくれるサポートコーナーのような困りごと解決のための場所を設けてはいかがでしょうか。捨てられなくて困っている市民への行政サポートですから、切断用具の使用法やお手伝いが多少なりともできる環境が望ましいと思います。現在はホームセンターに何でも切断できますなどの用具もみかけます。少なくとも市民が30センチ以下にできずに必要とされている用具を各拠点に2から3個揃え、切断後必要となるゴミ袋もサポート募金箱設置のかたちで提供されるのであれば、助かる家庭もあるのではないのでしょうか。置き去りゴミの黄色いシールはみせしめのためだけではないはずです。カットや搬入が困難なかたがたに対してだけでなく、事前に切断して地域の収集場所に適切に出して処分したいかたも多いと思うのです。私は近年マスコミやテレビ番組でさまざまに全国発信され、大きな成果をあげている三島市が大好きです。しかし住みやすさとは、問題解決に向け積極的に取り組む姿勢が見える市政、市民側からの要請にトップダウンで対策を実行する気構えが評価されることではないのでしょうか。以上、一市民として現在の残念な放置ゴミにつきまして述べさせていただきました。ぜひご一考ください。よろしくお願いいたします。(男性/60代/不明)
- 水の都三島、三島は水道水でもおいしくて空気もよかったですので三島へ住むことに。東京を初め、北海道、山口、広島などなど、会社が全国展開だったので、三島のよい水に感謝しています。(不明/70代以上/旧市内)
- 街中にお花がきれいに咲いていて、家でも庭や玄関先にお花を置くようになりました。(女性/70代以上/錦田)
- 広小路町にある水路がきたなすぎます。観光客から見向きもされないことに心痛みます。もっと水路の清らかさをアピールするための整備をと常々思っています。真剣に水の都、みしまに取り組んでほしいです。(男性/60代/旧市内)
- 夏の職員のクールビズで市役所内の空調温度が高く気分が悪くなってしまいます。来所者の待つ場所だけでもなんとかならないか。三島市の救急受入れの病院で適切な処置を受けられずひ

- どい目にあっている市民は多々います。改善はできないでしょうか。(女性/40代/旧市内)
- 月に1から2度、商店街に出掛けることがあります。道路側に、お花がきれいに咲いてとても癒されます。ボランティアの人たちにとっても感謝します。三島のまちもきれいになり、うれしくなります。(女性/70代以上/北上)
 - ゴミ出しについて、今まで50cmくらいまでは出せたのが、30cmとなり、ちょっと長くても返品されるため、出しにくくなったのが困ります。何とかならないかな。(女性/70代以上/旧市内)
 - 剪定枝を出す基準が厳しくなったので、出しにくくなった。ブロック塀、庭はセメント敷きにする方向で一つずつ始めています。巷でもそう思っている人がいるので基準を緩和してほしいです。(女性/60代/中郷)
 - ゴミの出し方が生活しづらい方向に改悪されている。粗大ゴミの直接搬入が有料となったが、最低手数料が高すぎる。1キロ単位10円位から設定するか、粗大ゴミは重さか体積で決めるべき。30センチ以上の物を折りたたんでもダメは納得いかない。長さで決めると本来、紙を折って30センチ以下にしても粗大ゴミになる。回収されるプラスチックはダメなのか。誰もが納得できる方向へ至急改善してください。(男性/50代/旧市内)
 - ゴミ回収において、専用の袋に入っていればよしとならないのでしょうか。シーツなど30cm未満に切り刻まないといけないと聞きました。洋服なども同様の扱いですね。(女性/50代/錦田)
 - 4月から可燃ゴミの規定が厳しすぎる。45Lのゴミ袋に入っていれば、カバン、プランター、キッチンマット、シーツなど回収すべきだ。いちいち小さく切るなど手間がかかりすぎ。小枝ももう少し長くてもしばってあればよしとすべき。これでは不法投棄を助長してしまうと思う。(女性/40代/北上)
 - 生ごみ減量、ミックス古紙の分別を徹底するよう、市民にPR、広報に毎月掲載。走路舗装面の補修を早めをお願い致します。(男性/70代以上/旧市内)

9 広報・広聴

- ・ コンピューターを使えない高齢者への広報活動を工夫してください。車を運転しなくなった時、交通手段がなく（バスが少ない）、孤立しそうな老人が増えそう。（女性／70代以上／北上）
- ・ 広報みしまの放送が聞きにくい（音声、声質）（女性／60代／旧市内）
- ・ 自動車がないと不便なことがかなり多いです。大型ごみの廃棄のしづらさ、市内のアクセスの悪さなど（警察署等）。ゴミの分別のwebページも、リンクが切れて見られません。web関係の充実は簡単なうえ、若い人はよく見るので、直したらいかがでしょうか。（男性／30代／旧市内）
- ・ 広報みしまの発行ですが、月1回にすれば次が届くまでリビングのテーブルの上など手の届くところにおいて何回も大切に見ると思います。（男性／50代／北上）
- ・ 市民にはあまり伝わっていなかったり、浸透していない事柄が多々あると思います。（女性／60代／旧市内）
- ・ 広報みしまが届かない。（男性／50代／北上）
- ・ ただ今入居しているマンションは管理者、オーナーが変わってから広報みしまが来なくなった。（男性／50代／中郷）
- ・ 広報みしまは相変わらずつまらない。読みにくい。月に1度か、3か月おきにして、雑誌みたいな感じにしてはどうか。（女性／50代／北上）
- ・ 今回の意識調査を受けて、自分自身が如何に三島市政に感心が薄いかを改めて感じました。今後関心を高めるためにはどうしたらよいかを考えたいと思います。第一にほとんど見ない広報を注意して見ることから。（男性／70代以上／中郷）

10 その他

- ・ 私の点数でいくと、70～80 点をつけます。以上。(男性／70 代以上／旧市内)
- ・ 守ることをしっかり守り、変更することは思い切って行う。(男性／60 代／旧市内)
- ・ 市内は便利が良い、目にも楽しい。一部の人だけが感じて暮らしている気がします。(女性／40 代／旧市内)
- ・ 最近は見かけないが、三島市の玄関口である駅前に、髪の高い女の浮浪者の方をよく見かけました。どなたも見て見ぬふりをしていました。これでは、いくら街の中を花で飾っても意味はなく、また、外部の人に、市民としてとても恥ずかしく思います。(女性／70 代以上／北上)
- ・ 三島市に住み始めてまだ1 か月程度のため、アンケートについてわからない部分が多々ありました。今後三島市についてよく知っていければと思います。(女性／20 代／旧市内)
- ・ 中途半端 (女性／30 代／錦田)
- ・ 三島は大好きです。(女性／60 代／旧市内)
- ・ あきんどくん元気クーポンの販売を増やしてほしい。前回、買ったかったのに売り切れで買えなかった。売り場も少ないと思う。(女性／40 代／北上)
- ・ このアンケートを通し、生まれ育った三島についてあまり知らなかったことに気づきました。これからは興味を持って生活していきたいと思います。(意見、要望ではないですが。)(女性／20 代／旧市内)
- ・ ありがとうございます。(女性／70 代以上／錦田)
- ・ 特にない。現状から質が低下しないことを願う。(男性／70 代以上／中郷)
- ・ できる限りの範囲でお答えしましたが、長い入院生活のため、市街地の様子がテレビで得るしかわからず満足な返答ができず誠に申し訳ございません。(女性／70 代以上／中郷)
- ・ お父さんも私も80歳に近いので、いろいろ大変です。お願いします。(女性／70 代以上／北上)
- ・ 回答に関して私は療育手帳A判定の者です。三島をよくしたいのであれば、アンケートの対象者を考えて出してはいかがですか。障害者には障害者に対しての質問のしかたがあると思います。(男性／30 代／錦田)
- ・ 昔いじめにあって暴力を受けたりいやなことが多かったのも、そういう社会や差別などない三島市になってもらえたらよいと思います。職場でも同様のことがあったので。(男性／50 代／旧市内)
- ・ いろいろな事例に対して、どこに相談すればよいかわからない。(男性／40 代／北上)
- ・ 日々生きるのに精一杯で返事が遅くなり申し訳ありません。ついすみかに三島を選び暮らせていただいております。まちづくりに協力できることは積極的に参加していきます。このように三島について考える機会を与えて頂きありがとうございました。市役所の方々いつも市民のために働いていただきありがとうございます。(女性／60 代／旧市内)
- ・ アンケートの解答でその他がなく困る。(男性／60 代／不明)
- ・ これからの三島に期待しています。(男性／20 代／旧市内)
- ・ 問37は子どもに障害があり(発達障害で知的に遅れはないため、手帳は持っていない)私が働いているので市役所に子どもを使いに出したりした事があるが、役所の方が本当に親切でいらしてその空気が市民にもどんどん広がればよいと思う。問38は、息子のように声をかけられるのにびっくりする(悪い意味で)人が手を差し出してくれると思うようになるのは、と思

い様子を見ています。(女性／40代／北上)

- 自分の年齢が87歳なので回答ができない。(男性／70代以上／錦田)
- 市政は有権者の方々がよりよい方向へ試行錯誤されていますのでお任せしています。(女性／70代以上／中郷)
- 原発、原爆のない社会を望みます。(女性／70代以上／北上)